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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре планируется создание логистического центра 
На Таймыре планируется создание крупного логистического центра, который позволит 

решить регулярно возникающие проблемы с доступностью плодоовощной продукции, 
сообщает пресс-служба заксобрания Красноярского края. «Организация логистической 
схемы, по которой юг края будет кормить север, выгодна всем: аграриям, которым будет 
оказана помощь в реализации продукции; северянам, которые смогут получать свежее и 
качественное продовольствие; крупным инвесторам, которые заходят сегодня на Таймыр»,— 
сказал спикер заксобрания Дмитрий Свиридов. 

По его словам, в ближайшее время планируется совещание по вопросу создания 
логистического центра на Таймыре с представителями краевых властей, минсельхоза, 
инвесторов и транспортных компаний. 

О необходимости реализации такого проекта сообщалось еще в 2019 году. Тогда 
Дмитрий Свиридов говорил, что «на данном этапе необходимо провести мониторинг цен на 
продукты питания в северных территориях». «После этого следует сесть за стол переговоров 
с представителями сетевой торговли и послушать, что они скажут на наши предложения по 
сбыту сельхозпродукции края и созданию логистического центра. Следует провести разговор 
на местах и прийти к некой финансовой модели с учетом логистики»,— говорил он тогда. 

В августе депутат Таймырского Долгано-Ненецкого райсовета Михаил Иваницкий 
сообщил о нехватке некоторых продуктов питания в селе Хатанга на севере Красноярского 
края. Эту информацию опровергли в администрации Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района. Прокуратура Красноярского края по итогам проверки также 
установила, что в продуктовых магазинах на территории населенного пункта имеются 
основные продукты питания: крупы, мясные изделия, куриные яйца, хлеб, овощи, фрукты, 
молочная продукция. В межнавигационный период доставка продуктов осуществляется 
авиационным транспортом, сообщили тогда в прокуратуре. 

Коммерсантъ-Новосибирск 
 

Более 250 обращений по предоставлению государственных услуг приняли от северян 
мобильные группы МФЦ во время выезда в отдаленные поселки Таймыра 

Специалисты КГБУ «Многофункциональный центр предоставления государственных и 
муниципальных услуг» в городе Дудинке, селах Хатанга и Караул (далее – МФЦ) при 
содействии администрации муниципального района организовали работу мобильных групп 
МФЦ, выезжавших в отдаленные населенные пункты Таймыра с целью оказания 
государственных и муниципальных услуг северянам. Запланированные поездки выполнены в 
полном объеме. 

Мобильные группы МФЦ посетили поселки Сындасско сельского поселения Хатанга, 
Усть-Порт и Носок сельского поселения Караул. Северянам был оказан широкий спектр 
федеральных, региональных и муниципальных услуг. 

За время посещения поселков специалистами МФЦ было обработано более 250 
обращений, из которых 120 в поселке Сындасско, 49 - в поселке Усть-Порт и 105 – в поселке 
Носок. Осуществлена выдача 153 готовых документов, проведено более 45 консультаций по 
вопросам разъяснения российского законодательства в различных сферах. 

Как показал анализ проведенной работы, самыми востребованными у жителей глубинки 
Таймыра являются услуги по линии МВД РФ о выдаче справок о наличии (отсутствии) 
судимости и (или) факта уголовного преследования, либо о прекращении уголовного 
преследования. За время работы мобильных групп МФЦ для жителей поселков было 
подготовлено и выдано более 50 таких документов. 

Также северянам было оказано более 40 услуг Федеральной миграционной службы. В 
частности, оформление и выдача паспорта, удостоверяющего личность гражданина РФ за 
пределами Российской Федерации, производилась в четырех случаях. Замена паспорта 
произведена у семи северян. Регистрационный учет граждан РФ по месту пребывания и 
месту жительства в пределах страны осуществлен 30 раз. 
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Наибольшее количество обращений о получении услуги по регистрационному учету 
граждан РФ по месту пребывания и месту жительства зарегистрировано в поселке Сындасско 
– 16 и в поселке Носок – 11. 

Кроме того, было принято 31 заявление о постановке на учет в налоговом органе и 
выдача (повторная выдача) физическому лицу свидетельства о постановке на учет (ИНН), 
два заявления о выдаче государственного сертификата на МСК. Двум сельчанам 
специалисты МФЦ оказали услуги по государственному учету недвижимого имущества и (или) 
государственной регистрации прав государственного имущества и сделок с ним. 

Востребованной услугой регионального значения в поселках Носок и Сындасско стала 
услуга по выдаче и аннулированию охотничьих билетов. В каждом из этих поселков 
зарегистрировано по 8 и 16 таких обращений соответственно. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Бассейн «Нептун» возобновит работу в День знаний 

Первого сентября после перерыва на летние профилактические работы плавательный 
бассейн «Нептун» откроет свои двери для посетителей. Стоимость взрослого абонемента на 
месяц, рассчитанного на 12 посещений, составит 1200 рублей, детского — 540 рублей. 
Разовое посещение бассейна для взрослых обойдется в 240 рублей (после 20:00 — 282 
рубля), для детей — в 114 рублей. 
 Также в бассейне для горожан предусмотрены групповые занятия «Аква-аэробика» и 
«Степ-аэробика» под руководством тренеров Ирины Долидович и Натальи Мордвинкиной. 
Цена разового посещения занятия составит 330 рублей, месячного абонемента — 3180 
рублей. Кроме этого, «Нептун» предлагает дудинцам услуги сауны, солярия, массажного 
кабинета и проката инвентаря для настольного тенниса. 

Узнать подробную информацию и записаться на занятия можно по телефону 5-32-80. 
Перед посещением спортивных занятий, сауны, массажной кровати рекомендуем 
предварительно проконсультироваться с врачом. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Ямы и камни. Почему в Норильске смыло недавно отремонтированные дороги после 
проливных дождей 

На улицах Норильска начал крошиться только что уложенный асфальт. Камни, казалось 
бы, с нового покрытия разносятся колесами на свежеотремонтированных дорогах на 
Павлова, Талнахской и некоторых других улицах города. По словам заместителя начальника 
Норильскавтодора Сергея Бойцова, в рамках ремонтной кампании все было сделано в 
строгом соответствии с технологиями. Однако хорошая дорога не продержалась и двух-трех 
недель. 

Дорожники упирают на то, что лето было довольно дождливым, но сами же 
оговариваются, что на качество покрытия при нынешних технологиях это почти не 
сказывается. 

В настоящий момент организация разбирается с причинами того, что произошло, – 
рассказал "Северному краю" Сергей Бойцов. – До выяснения причин в Норильскавтодоре 
приостановлены все приемки работ по асфальтированию. Брак не войдет в оплаченные 
работы. 

Навскидку пока можно говорить лишь о качестве используемых материалов. 
Лаборатории контроля на предприятии-подрядчике выдают положительные результаты. Сам 
подрядчик, а это известное в Норильске предприятие ООО «Илан-Норильск», считается 
компанией с репутацией – много лет работает на территории и, по словам заказчиков из 
администрации, зарекомендовал себя с лучшей стороны. То, что произошло в этот раз, 
случилось впервые за почти 20-летнюю практику работы предприятия в Норильске. 
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Как рассказали "Северному краю" в Норильскавтодоре, технологии подготовки 
асфальтной смеси и ее состав в Норильске утверждены и отработаны годами. Асфальт 
готовится и кладется с учетом условий окружающей среды, интенсивности использования, 
других характерных для местности условий. Дорожники предполагают, что, возможно, имеет 
место низкое качество материала – например, битума, который завозится с материка, щебень 
в Норильска производится на месте. 

Количество брака сейчас только подсчитывается, но в любом случае, согласно 
контракту, подрядчик обязан все это переделать в текущем же году. 

По опыту предыдущих лет сказать что-то определенное по срокам устранения брака 
дорожники пока не берутся – все зависит от погоды, которая может завтра выдать снег, а 
может позволить работать и до самого октября. 

«Северный край» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Более 6 млрд рублей направлено «Норникелем» на обновление парка горной техники 
Заполярного филиала компании 

На предприятиях «Норникеля» продолжается программа по обновлению парка горной 
техники.  С начала текущего года в горные подразделения Заполярного филиала компании 
поступила 21 единица горной техники.  Еще 58 машин различных видов, типов и назначений 
будет доставлено до конца 2021 года. 

Как сообщает пресс-служба «Норникеля», в списке закупаемой техники — самоходные 
буровые установки, погрузочно-доставочные машины, шахтные автосамосвалы и 
вспомогательная техника. 

Наибольшее количество техники получат рудники «Комсомольский» — 27 машин, 
«Таймырский» — 18, «Октябрьский» — 14, «Скалистый» — 13 и «Маяк» — 7 машин. 

Общая сумма, направленная на приобретение горного оборудования в 2021 году 
составляет более 6 млрд рублей.  В прошлом году горные подразделения получили 79 
единиц самоходного оборудования общей стоимостью 2,7 млрд рублей. 

Всего на горных предприятиях Заполярного филиала сегодня эксплуатируется более 
596 ед. различного самоходного дизельного оборудования. 

НИА-Красноярск 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Правительство Красноярского края планирует завершить год с бездефицитным 
бюджетом 

Губернатор Красноярского края Александр Усс поручил региональному правительству 
откорректировать проект регионального бюджета на 2022 год и учесть в нем возможность 
получения федеральных инфраструктурных кредитов. 

Как отметил глава региона, за последние несколько лет краю удалось серьёзно 
оздоровить свою финансовую систему. В прошлом году краевой бюджет был исполнен без 
дефицита, несмотря на сложности из-за с борьбы с ковидом, частичной потери налогов в 
связи с аварией в Норильске и ряда других проблем. Сейчас рассматривается оптимистичная 
перспектива завершить этот год также с бездефицитным бюджетом. 

За последние три года госдолг края сократился почти на 30 миллиардов — со 104 
миллиардов до 77 миллиардов рублей. Сокращение госдолга необходимо для участия в 
распределении инфраструктурных бюджетных кредитов, появление которых проанонсировал 
Владимир Путин в ходе послания Федеральному Собранию. Теперь они будут 
предоставляться регионам на реализацию проектов территориального развития по ставке не 
более 3%, со сроком погашения 15 лет. На эти цели в федеральном бюджете до 2023 года 
будет предусмотрено 500 млрд рублей. При этом на повышенную сумму кредита смогут 
рассчитывать регионы с меньшими долгами. 
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Ответственными за это направление работы Президент страны определил 
председателя Правительства РФ Михаила Мишустина и четырех губернаторов, в том числе 
главу Красноярского края Александра Усса. 

«Президент России объявил о необходимости активно включиться в заявки на получение 
инфраструктурных кредитов, которые могут получить прежде всего финансово устойчивые 
регионы. Мы этого добились и должны такой возможностью обязательно воспользоваться. 
Бюджет следующего года должен предполагать более активные ремонты школ, дорог, 
строительство значимых объектов — и в первую очередь метро, которое сегодня является 
абсолютно понятной перспективой. Для этого мы вправе привлекать заемные средства 
федерального уровня», — отметил Александр Усс. 

По предварительным оценкам, общая потребность региона в бюджетных 
инфраструктурных кредитах составляет 100 млрд рублей. 

newslab 
 

«Нагрузка на лечебную сеть снижается»: минздрав оценил ситуацию с ковидом в 
Красноярском крае 

К концу августа ситуации по распространению коронавируса в Красноярском крае 
стабилизировалась, сообщили в министерстве здравоохранения региона. Нагрузка на 
лечебную сеть продолжает снижаться, что позволяет увеличивать объемы плановой помощи 
в ряде краевых учреждений. 

По данным портала стопкоронавирус.рф, в последние дни лета коэффициент 
распространения коронавирусной инфекции в крае составил 0,99, суточный темп прироста — 
0,44 (в России — 0,29). 

Сейчас в 48 госпиталях региона развернуто 4 490 коек для лечения больных Covid-19. 
Занятость коечного фонда составляет 62,9%. За минувшую неделю на плановую помощь 
перепрофилировали 727 коек. На амбулаторном лечении находится 12 510 больных. 

Текущий средний темп вакцинации из расчета за последние 7 дней составляет 4 335 
человек в день, максимальный темп за 10 дней — 7 938 в день. Завершили вакцинацию 614 
077 человек, первым компонентом привито 788 276 человек. 

Наиболее интенсивными темпами вакцинация идет на Таймыре, в Эвенкии, в 
Туруханском, Мотыгинском, Партизанском районах края, а также в городе Бородино. 

newslab 
 

С 1 сентября изменились правила ловли рыбы сетями 
С 1 сентября начнут действовать новые правила рыболовства для Западно-Сибирского 

рыбохозяйственного бассейна, куда входят и водоемы края. Изменения касаются 
любительского рыболовства сетями в северных районах. Ранее отведенные участки, где 
можно было рыбачить с помощью сетей, теперь стали территорией общего пользования и 
лов рыбы таким способом там запрещен.  

«По новым правилам рыболовства на севере края выделено 76 участков, где можно 
рыбачить с применением сетей. Так, в Енисейском районе выделено 10 таких участков, в 
Туруханском – 16, в Эвенкии – 18 и в Таймырском Долгано-Ненецком муниципальном районе 
– 32», – рассказали в пресс-службе правительства региона. 

Получить более подробную информацию о выделенных участках можно на сайте 
Енисейского территориального управления Росрыболовства enisey-rosfish.ru. 

Кроме того, установлена суточная норма добычи рыбы на одного человека – суммарно 
объем улова не должен превышать 10 килограммов, а если вес рыбы более 10 килограммов, 
то можно выловить одну.  

Для учета сетных орудий рыбакам нужно предоставить в Енисейское территориальное 
управление Росрыболовства заявление о внесении сведений в реестр. Сети должны быть 
обязательно промаркированы.  

«Таймырский телеграф» 
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 «Электронные рецепты» начинают действовать в медучреждениях 
Красноярского края 1 сентября 

Единая информационная система льготного лекарственного обеспечения начинает 
действовать в Красноярском крае с 1 сентября. Об этом сообщили в региональном 
минздраве. 

С 1 сентября в Красноярском крае заработает электронная база льготного 
лекарственного обеспечения. К ней подключены все медицинские и аптечные организации, 
которые участвуют в льготном лекарственном обеспечении. База позволяет оформить около 
20 тысяч льготных рецептов ежедневно. 

Специалисты краевого минздрава с помощью централизованной системы ведут 
оперативный мониторинг потребности в льготных препаратах и получают заявки от 
медицинских учреждений, планируют закупки в целом на край. С свою очередь, пациенты 
могут получать информацию о выписанных льготных рецептах на сайте web-pacient.ru. 

В минздраве уточняют, что электронные рецепты появились в крае в 2021 году. 
Благодаря этой технологии врачу не нужно распечатывать рецепт, а пациенту предъявлять 
его в аптеке. Это экономит время врача, а пациенту помогает избежать потери рецепта. 
Теперь для получения льготного лекарства пациенту нужен только паспорт. 

Пилотный проект по созданию льготного «электронного» рецепта успешно завершен в 8 
медицинских организациях. Например, в Канской межрайонной больнице уже более 30% 
льготных рецептов оформлялось в виде электронного документа. 

С 1 сентября к проекту подключаются все медицинские организации края. До конца года 
у пациентов появится мобильное приложение, в котором они смогут видеть выписанные 
рецепты и аптеки, в которых могут получить лекарства. 

Ранее сообщалось, что актриса Чулпан Хаматова окажет содействие в закупке 
оборудования для отделения детской трансплантологии костного мозга в Красноярске. 

МК.RU Красноярск 
 

В крае обновилось приложение регионального портала госуслуг 
Обновилось мобильное приложение регионального портала госуслуг. При помощи 

приложения пользователи могут записаться к врачу, проверить очередь в детский сад, 
записаться в первый класс и посмотреть электронный дневник школьника. В новой версии 
приложения красноярцы также могут распечатать талон к врачу или отменить записи, 
сообщили в пресс-службе регионального правительства. 

Также на портале можно записаться на вакцинацию от COVID-19. В будущем эта услуга 
будет выделена в отдельную. 

«Родители школьников могут бесплатно получить доступ к электронному дневнику. 
Данные о посещаемости, домашнем задании, расписании, оценках и сообщения для 
родителей собираются со всех школ региона», — добавили в правительстве. 

На данный момент на госуслугах зарегистрировано 2,7 млн жителей Красноярского края, 
что составляет 94,6% от общего количества проживающих старше 14 лет. 

www.press-line.ru 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Что изменится в жизни россиян с сентября 2021 года. ТАСС вместе с Госдумой РФ 
представляет подборку важных законов и правил, которые заработают в сентябре 2021 года и 
коснутся многих россиян. 

Больничные по уходу за ребенком до семи лет 
С 1 сентября родители будут получать больничные по уходу за ребенком до семи лет 

включительно в размере 100% среднего заработка независимо от страхового стажа. Сумма 
не будет зависеть от того, лечат ли ребенка в стационарных или амбулаторных условиях. 
Выплаты будут осуществляться напрямую из бюджета Фонда социального страхования. 
Оформлять какие-либо дополнительные документы родителям не потребуется, фонд 
произведет расчеты самостоятельно на основании данных больничного листка. 
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"Гаражная амнистия" 
1 сентября начинает работу закон, который позволит гражданам по одному заявлению 

оформить права на земельные участки, находящиеся в государственной или муниципальной 
собственности, на которых размещены их гаражи. Речь идет о гаражах, возведенных в 
качестве объектов капитального строительства до 30 декабря 2004 года. 

Бесплатно и в упрощенном порядке оформить землю и постройку на ней можно до 1 
сентября 2026 года. 

Обжалование штрафов онлайн 
С 1 сентября вступают в силу новые правила обжалования штрафов за нарушение ПДД. 

Теперь это можно будет сделать через портал госуслуг или сайт суда, если у него есть для 
этого техническая возможность. 

Зарегистрированный на портале автомобилист должен изложить в жалобе 
обстоятельства и аргументировать позицию, почему считает постановление неправильным. В 
специальной форме можно будет также приложить доказательства — документы, 
фотографии, видеозаписи. 

"Пушкинская карта" для молодежи 
1 сентября молодые люди от 14 до 22 лет смогут получить "Пушкинскую карту", которая 

позволит бесплатно посещать концерты, музеи и театры. Номинал карты составит 3 тыс. 
рублей. Эти деньги уже будут лежать на карте при получении, их нужно будет израсходовать 
за четыре месяца в любом регионе России. На участие в программе заявлено уже более 1300 
учреждений и более 7 тысяч мероприятий, их число будет расти. Список мероприятий по 
"Пушкинской карте" появится на сайте культура.рф в сентябре. Ключом к "Пушкинской карте" 
является мобильное приложение "Госуслуги. Культура". 

Операторов обяжут получать согласие граждан на распространение персональных 
данных в интернете 

С 1 сентября начинает работу закон, который усиливает контроль со стороны граждан за 
оборотом их персональных данных, а также предоставляет право требовать удаления своих 
данных с любого ресурса в течение трех дней, если распространение происходит незаконно. 
Закон определил, что для распространения данных нужно получить у человека явно 
выраженное согласие в форме, которая соответствует приказу Роскомнадзора. Оператор в 
согласии должен обозначить цель обработки данных, их перечень, срок действия согласия, а 
также категории и перечень сведений, которые пользователь запрещает передавать третьим 
лицам. 

Обязательная предзащита диссертаций для аспирантов 
 
1 сентября вступает в силу закон, который возвращает обязательную предзащиту 

диссертаций и отменяет госаккредитацию программ аспирантуры. При этом высшие учебные 
заведения будут организовывать научное сопровождение молодого исследователя до 
защиты. 

Усиление контроля в сфере азартных игр 
1 сентября начнет работу Единый регулятор азартных игр (ЕРАИ). Компания будет 

выявлять незаконную деятельность по организации азартных игр в интернете, выступать 
заказчиком и оператором информационных систем, которые следят за проведением таких 
игр. Целевые отчисления, удержанные с организаторов азартных игр, направят 
общероссийским спортивным федерациям и профессиональным спортивным лигам. 

Банк не сможет отказать в обслуживании счета без проведения специальной проверки 
1 сентября вступит в силу большая часть норм закона об исключении необоснованного 

применения кредитными организациями права на отказ в совершении операций по 
распоряжениям клиентов. Отказ от обслуживания и блокировка счета банком будут 
возможны, только если при проведении проверки в соответствии с правилами внутреннего 
контроля у работников кредитной организации возникло обоснованное подозрение в 
отмывании клиентом преступных доходов или финансировании терроризма. Решение будет 
принимать глава кредитной организации или уполномоченное им лицо. Ранее такой отказ был 
возможен, в частности, если банк не получил документы, подтверждающие добросовестность 
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клиента, либо посчитал ту или иную операцию подозрительной. Объяснять причины, по 
которым заблокирован счет или отказано в совершении операций по счету, банк был не 
обязан. 

Лекарства можно купить через сайты-агрегаторы 
С 1 сентября аптеки смогут продавать лекарственные препараты с помощью 

маркетплейсов. Ранее для этого им необходимо было иметь собственный сайт. При 
дистанционной продаже цены на лекарства не должны быть выше тех, что установлены в 
самой аптеке. Ответственность за условия хранения и качество лекарств несут аптечные 
организации, даже если медикаменты были куплены на сайте партнера и доставлены 
курьерскими компаниями. 

Постоянные сниженные тарифы на роуминг между Россией и Белоруссией 
1 сентября страны перейдут на постоянное применение сниженных тарифов для 

роуминговых абонентов, ранее оно проходило в тестовом режиме. 
Обновленные правила перевозки животных по железной дороге 

С 1 сентября определяется единый общий порядок организации транспортировки 
животных по железной дороге. В них среди прочего установлено, что грузоотправитель 
обязан обеспечить животных безопасными для здоровья кормами, емкостями для запаса 
воды, подстилками. Также описаны обязанности перевозчика, проводника и персонала 
поезда. 

Утверждается электронный документ о смерти 
Начиная с 1 сентября с согласия родственников медицинское свидетельство о смерти 

будет формироваться в электронном виде с последующей передачей информации в Единую 
государственную информационную систему в сфере здравоохранения и направлением для 
регистрации в ЗАГС. Это обеспечивает возможность ведения медицинской документации в 
электронной форме и позволяет создать единую базу данных медицинских свидетельств о 
смерти. 

Обновится Единая методика определения расходов на ремонт поврежденного 
транспортного средства по договору ОСАГО 

С 20 сентября вступит в силу новый порядок формирования и утверждения справочников 
средней стоимости запасных частей, материалов и нормо-часов работ, включая их публичное 
обсуждение. Очередная версия справочников перед утверждением будет проходить 
общественное обсуждение на сайте профессионального объединения страховщиков. 
Высказывать замечания и предложения по предлагаемой средней стоимости запчастей, 
материалов и работ сможет неограниченный круг лиц. 

Электронный сертификат для инвалидов 
 
26 сентября к способам обеспечения инвалидов техническими средствами реабилитации 

(ТСР), помимо их предоставления или компенсации за самостоятельно приобретенное 
средство, добавится еще один — электронный сертификат. Инвалиды смогут использовать 
его для приобретения ТСР в любом магазине, в том числе онлайн, с 27 сентября. Документом 
также устанавливается круг лиц, которые вправе использовать электронный сертификат, а 
также виды товаров, работ и услуг, которые можно приобретать с помощью такого 
сертификата. 

ТАСС 
 

Губернаторы решили назначить выплаты бюджетникам по примеру Владимира Путина. 
Они касаются в основном учителей 

Губернаторы как минимум пяти российских регионов в августе распорядились выделить 
средства на выплаты для учителей и воспитателей детских садов, подсчитали «Ведомости» 

30 августа губернатор Санкт-Петербурга Александр Беглов сообщил, что по 10 000 руб. 
получат все педагоги и воспитатели города – более 120 000 человек. С просьбой принять 
соответствующее решение, по словам Беглова, к нему обратились руководитель 
образовательного центра «Сириус» Елена Шмелева и директор Эрмитажа Михаил 
Пиотровский, которые идут на выборы от «Единой России». 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

В Калининградской области по 12 000 руб. будет выделено руководителям, 
педагогическим работникам, а по 6000 руб. – иным работникам муниципальных 
общеобразовательных и дошкольных организаций. Соответствующее постановление 23 
августа подписал губернатор Антон Алиханов. 

Глава Тверской области Игорь Руденя 25 августа заявил о выплате учителям школ, 
колледжей и детских садов по 10 000 руб., другим сотрудникам образовательных организаций 
– по 5000 руб. По словам Рудени, так правительство области поддержало инициативу Путина 
о выплатах по 10 000 руб. всем пенсионерам. 

«Президент всегда для нас является примером, – заявил «Ведомостям» Алиханов. – Он 
дал выплаты на детей, а мы решили поощрить учителей, которым тоже надо готовиться к 
учебному году. Мы приняли это решение раньше, чем было сказано о выплатах пенсионерам 
и военным». По словам губернатора, выплаты стали возможны благодаря тому, что область 
получила дополнение к трансферту из федерального бюджета 1 млрд руб. «за высокие 
социально-экономические показатели и с учетом того, что большую долю положительной 
оценки развития внесла система образования». 

Единовременную выплату в 2500 руб. получат учителя и воспитатели в Псковской 
области, соответствующий указ губернатор Михаил Ведерников подписал 20 августа. О 
поддержке граждан заявили и другие губернаторы. 27 августа глава Брянской области 
Александр Богомаз сообщил, что в бюджете области заложено 2 млрд руб. на выплаты всем 
работникам сферы образования – по 5000 руб. ежемесячно к зарплате. 

Глава Ивановской области Станислав Воскресенский 26 августа сообщил о выплатах 
учителям и воспитателям по 10 000 руб., а нянечкам в детских садах – по 7000 руб. По его 
словам, это связано с работой педагогического состава в пандемию. 

Ведерников, Руденя, Алиханов и Богомаз возглавляют региональные группы «Единой 
России» на выборах в Госдуму. Член Совета Федерации, заместитель секретаря генсовета 
партии Сергей Перминов сказал, что губернаторы сами определяют возможность проведения 
выплат на основе бюджетных возможностей регионов. Выплаты – «обычная практика в 
условиях пандемии» и не связаны с выборами, говорит он. Беспартийный Воскресенский не 
участвует в думских выборах, но он обсуждал 25 августа такую идею с депутатами фракции 
«Единая Россия» в Ивановской облдуме. 

Процесс по поддержке бюджетников логичен, считает вице-президент Центра 
политических технологий Ростислав Туровский. По его словам, закономерно, что речь идет о 
выплатах тем категориям бюджетников, которых не затронули указы президента, отмечает он. 
Чем меньше доход человека, тем фиксированная разовая выплата для него оказывается 
важнее, говорит доцент факультета экономики МГУ Олег Буклемишев. 

2 июля президент Владимир Путин подписал указ о выплатах в августе по 10 000 руб. 
семьям с детьми в возрасте от 6 до 18 лет. Позже он предложил поддержать и другие группы 
граждан. На встрече с кандидатами в депутаты Госдумы от «Единой России» Путин 22 
августа сообщил о необходимости единовременных выплат пенсионерам в 10 000 руб. и 
военным в размере 15 000 руб., 24 августа президент отметил, что выплаты должны 
достаться также курсантам военных училищ и сотрудникам правоохранительных органов. 24 
августа Путин подписал указ о выплатах пенсионерам, а 30 августа – о выплатах силовикам. 

Ведомости 
 

Росстат: естественная убыль населения России выросла с начала года на 62% 
Естественная убыль населения России (превышение количества умерших над 

количеством родившихся) выросла в январе-июле на 62% в годовом выражении до 512,5 тыс. 
человек, сообщает Росстат. 

Естественная убыль населения России (превышение количества умерших над 
количеством родившихся) выросла в январе-июле на 62% в годовом выражении до 512,5 тыс. 
человек против 316,3 тыс. человек в январе-июле 2020 г., сообщает Росстат. 

Количество родившихся сократилось в январе-июле на 1,1% до 802 827 детей против 
811 650 детей в январе-июле 2020 г. 
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Количество умерших увеличилось в январе-июле на 16,6% до 1 315 309 человек 
против 1 128 018 человек в январе-июле 2020 г. 

В июле родились 124 715 детей (- 4,6% в годовом выражении и + 0,7% в месячном 
выражении), но умерли 215 265 человек (+ 18,6% в годовом выражении и + 15,9% в месячном 
выражении). 

Таким образом, естественная убыль населения составила в июле 90 550 человек (+ 78% 
в годовом выражении и + 46,4% в месячном выражении). 

Между тем естественная убыль населения России увеличилась в 2020 г. более чем в два 
раза – до 688,7 тыс. человек против 316,2 тыс. человек в 2019 г. Показатель за 2020 г. стал 
максимальным с 2005 г., когда естественная убыль населения составила 846,6 тыс. человек. 

Численность населения России сократилась в 2020 г. на 500 тыс. человек и составила к 1 
января 2021 г. 146,17 млн человек. 

Вести 
 

В России перестали действовать четыре тысячи строительных норм 
В России с 1 сентября перестали носить обязательный характер 4 тысячи строительных 

норм. Соответствующее распоряжение в июне подписал президент России Владимир Путин 
на Петербургском международном экономическом форуме. 

Работа по сокращению обязательных норм в строительстве началась в мае 2020 года, 
когда Путин заявил о необходимости изменений строительных норм и правил, а также 
решения вопроса ценообразования в строительной сфере и поручил правительству сократить 
количество обязательных требований в строительстве. В июле 2020 года правительство РФ 
подписало постановление, согласно которому порядка трети ГОСТов, СНиПов и других 
обязательных требований в сфере строительства становятся рекомендательными. В 
феврале текущего года Минстрой предложил правительству сократить количество 
обязательных пунктов и правил еще на 3,8 тысячи. 

В мае премьер-министр Михаил Мишустин анонсировал, что в новой редакции 
сокращений будут сняты ограничения на применение новых эффективных материалов и 
конструкций, а также отменены все дублирующие и избыточные нормы, включая 
декларативные и рекомендательные положения. 

Отмена избыточных строительных норм в России позволит девелоперам ускорить 
реализацию проектов на 35%, что даст возможность быстрее раскрывать эскроу-счета, 
полагают опрошенные РИА Недвижимость эксперты. 

Генеральный директор рейтингового агентства строительного комплекса Николай 
Алексеенко отмечает, что отмененные нормы порой носили абсурдный характер и 
значительно тормозили стройку. "В итоге остались только те нормы, которые точно влияют на 
безопасность эксплуатации зданий. Все это позволит сократить сроки реализации проектов 
на 30-35%", — считает он. 

Глава Национального объединения строителей Антон Глушков в свою очередь сказал, 
что сокращение количества строительных норм позволит повысить ответственность 
организаций отрасли перед заказчиком. 

"Если в строительстве по госконтрактам за задержку предусмотрены большие штрафы, 
то 60% застройщиков, работающих по эскроу-счетам, заинтересованы в их своевременном 
раскрытии. Отмена ряда строительных норм поможет значительно ускорить процесс 
строительства и при грамотном подходе к делу избежать дополнительных финансовых 
потерь", — подчеркнул Глушков. 

ПРАЙМ 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Семья – это и есть национальная идея 
Выступая на съезде «Единой России», президент России Владимир Путин сказал, что 

национальной идеей России должна стать большая крепкая семья: «Часто слышу, что нам 
нужна национальная идея, все говорят об этом: образ будущего. <...> Крепкая, благополучная 
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семья, в которой растут двое, трое, четверо детей, по сути, и должна быть вот этим 
образом будущего России, ничего здесь придумывать не нужно. Дети, родительская любовь, 
солидарность поколений, безусловная ценность для всех традиций и культур нашей 
многонациональной и многоконфессиональной страны, и чтобы в России рождалось как 
много больше детей». 

Это вызвало ряд критических откликов – например, собранных одним из ресурсов под 
заголовком «Как это бьется с реальностью? Россия – это разводы, матери-одиночки, люди 
без семьи и детей». Что же, мысль, что главной идеей России должна стать семья, с одной 
стороны, очень проста, в ней нет ничего нового или необычного, с другой – довольно 
радикальна. 

Обычно, когда люди говорят о «национальной идее», подразумевается что-то 
грандиозное до мегаломании (у греков идея восстановления Восточной Римской империи так 
и называлась – «мегали идея»), по отношению к чему люди выглядят мелкими, как муравьи. 

Великие идеи – или, как еще говорят, великие проекты – могут сильно отличаться между 
собой. Они могут звать к чему-то откровенно злодейскому, как национал-социализм, или 
утопически-прекрасному, как коммунизм, они могут быть обращены ко всему человечеству 
(мы послужим растопкой для мирового пожара, удобрением, на котором произрастет 
прекрасное будущее для всех народов) или к конкретным группам людей (наша 
несправедливо обойденная нация, раса или религия должна вернуть себе прежнее величие). 

 
Но у всех них есть нечто общее – они считаются гораздо более важными, чем обычные 

люди и их семьи. «Обыватель», который просто хочет жить своей маленькой жизнью, 
работать и кормить свою семью, не просто не принимается в расчет; великие идеи ему 
подчеркнуто враждебны. Он – трус, подлец и негодяй, который уклоняется от священной 
борьбы за правое дело, будь то построение коммунизма во всемирном масштабе или 
торжество нации над ее врагами. Он не рвется принести себя в жертву великому делу – ему, 
видите ли, дороже жена, родные дети, очаг и вообще радости спокойного семейного быта. 

И вот сказать, что национальная идея – это «крепкая благополучная семья», значит 
пойти поперек всей этой традиции, в которой семьи всегда приносятся в жертву. На самом 
деле, наоборот, семья – это самое главное, и государство, нация, армия, и все остальное 
существует именно для того, чтобы, как с неодобрением сказал пролетарский поэт, «вылезло 
из-за спины РСФСР мурло мещанина», чтобы «каждый сидел под своею виноградною лозою 
и под своею смоковницею и никто не устрашал их» (Книга пророка Михея, 4:4). 

Почему эта вполне очевидная мысль в наши дни вызывает раздраженные отклики? 
Потому что семья находится под ударом как стихийных, так и совершенно сознательных сил, 
которые ее разрушают. И нам – как отдельным людям, так и обществу в целом – необходимо 
решать, по какую сторону линии фронта мы хотим встать. Мы сталкиваемся с двумя 
принципиально разными подходами к жизни, с разными ответами на вопрос, что важнее 
всего, что делает человеческую жизнь ценной, достойной того, чтобы быть прожитой. 

Согласно одному из этих подходов, главное в жизни – это вещи. То, что обеспечивает 
комфорт и удовольствие. Именно стремление к личному комфорту есть главное человеческое 
стремление, и мотивация людей упирается в конечном итоге в желание получать 
удовольствие и избегать дискомфорта. Люди работают ради денег, чтобы купить себе на эти 
деньги товары и услуги, которые доставят им удовольствие. Тот, кто может позволить себе 
дорогие вещи и отдых на хороших курортах, достиг успеха. Отношение к людям определяется 
все тем же стремлением к комфорту – другие люди должны увеличивать уровень моего 
комфорта или они не нужны. Тот, кто рассуждает о других ценностях, – действует по 
принципу «зелен виноград», бранит то, что ему недоступно, или просто лицемерит. 

Конечно, брак при таком отношении к жизни нежелателен – как и любые обязательства 
вообще. Брак означает необходимость сильно ограничивать себя ради другого человека и 
неизбежно снижать уровень личного комфорта. Любые близкие отношения требуют усилий – 
доверять другому, ограничивать себя, учиться терпеливо сносить чужие недостатки и 
смиренно принимать прощение за свои – все это трудно, и это совсем не путь наименьшего 
сопротивления. А дети так и вовсе понижают уровень личного комфорта катастрофически. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

12 

Женщина вынуждена посвящать им время и силы (обычно с бедственными последствиями 
для карьеры), а мужчина – тратить все деньги, которые он зарабатывает, на нее и детей, 
отказываясь от всех тех удовольствий, которые он мог бы на них приобрести. 

Для другого подхода самое главное в жизни – это люди. Твои близкие, которых ты не 
предашь никогда, которым ты отдашь все и которые не предадут тебя. Любить и быть 
любимым – несравненно важнее всего остального; привести в мир ребенка – несравненно 
прекраснее, чем купить новый девайс. Именно отношения с людьми делают жизнь человека и 
достойной, и счастливой, и осмысленной. Главный мотив для того, чтобы учиться, трудиться, 
делать карьеру, – это необходимость заботиться о семье. Личный комфорт не является чем-
то плохим – но он определенно не является главным. Отношения близости и доверия, те 
люди, с которыми человек связан на всю жизнь, стоят того, чтобы чего-то не купить, куда-то 
не съездить и не подняться на ступеньку выше в корпоративной иерархии. 

Конечно, это тяжело и рискованно – с людьми гораздо труднее, чем с вещами. Люди 
могут предать, и это очень больно. Тенденция выбирать путь наименьшего сопротивления 
всегда будет выталкивать к первому подходу – любить вещи, а не людей. Коммерческая 
реклама, которая воспевает счастье обладания вещами, и массовая культура, которая 
предлагает образцы мимолетных «отношений», эту тенденцию эксплуатирует – и усиливает. 

Но путь наименьшего сопротивления – всегда самый опасный. В конце его человека 
ожидает горькое одиночество и сознание бессмысленно потраченной жизни, а народ – 
исчезновение с лица Земли, так, что его земли перейдут к другим народам с более 
здоровыми принципами. Желать сохранения «крепкой благополучной семьи» – значит желать 
своему народу продолжиться в истории. И вот этому желанию противостоит отчасти 
бессознательная, отчасти осознанная тяга к небытию. Россия вымирает? Ну так пусть 
поскорее вымирает и не дергается. 

Здесь в дело вступает не только стихийная тяга к эгоистичному комфорту – но и мощные 
идеологические силы, которые противостоят семье по принципиальным соображениям. Они в 
их глазах спасают землю от перенаселения – а для этого всячески продвигают аборты и 
заведомо бесплодные формы сексуального поведения. А вот традиционная семья как 
институт, в наибольшей степени ответственный за прирост населения, подлежит всяческому 
сдерживанию. Семья изображается как мрачное место патриархального угнетения, и 
прилагаются огромные труды к тому, чтобы первым существительным, которое вспоминается 
при прилагательном «семейное», было бы слово «насилие», чтобы законодательство – под 
различными предлогами – делало семейность и тем более многодетность нежелательной 
уязвимостью. 

Говорить о семье и детях как о ценности – значит бросать вызов глобальной идеологии, 
которая достаточно могущественна, чтобы вывешивать свои флаги на посольствах США по 
всему миру. Идеологии, которая оказывает косвенное влияние даже на тех, кто едва ли 
является ее сознательным адептом. 

И одна из тех отравленных стрел, которыми она пытается поразить наше сознание, – это 
мысль, что мы почему-то не имеем права говорить о семейных ценностях. Ни как общество, 
поскольку у нас плохая статистика, ни как отдельные лица, поскольку у нас плохая личная 
история. 

Эта мысль абсолютно ложная – и тут стоит вспомнить одну историю успеха. Нашего 
успеха. Еще не очень давно в нашей стране очень тяжело пили. Я еще помню 
бесчувственные тела на улицах, которые потом через некоторое время оживали. Или не 
оживали – что, увы, бывало тоже нередко. Это считалось непреодолимым, «извечным 
русским пьянством». Об этой проблеме говорили – и ее начали решать. Довод «как вы 
можете рассуждать о трезвости, когда у вас так много пьют» не был принят. В итоге 
потребление алкоголя – и число связанных с ним смертей – удалось значительно сократить. 
Сейчас не часто можно встретить на улице человека даже не «в стельку», но и просто 
пьяного. 

Бедственное положение в области семьи и чадородия тоже можно исправить. Нужно 
только понять, что это необходимо – и что это возможно. То, что об этом говорит президент, 
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внушает надежду, что у власти такое понимание есть. Оно должно прийти и к 
обществу в целом. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 01.09.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 73,28  ▼ 0, 30 

EUR 86,67  ▼ 0, 14 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 

 
 


